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- Приёмная кампания 
в ГГТУ им. П.О. Сухого

Нынешние студенты в середине 
июля находились в шаге от будущей 
профессии. 17 июля в стране старто-
вала вступительная кампания – моло-
дые люди подавали документы в выс-
шие учебные заведения. Свои двери 
для будущих студентов распахнул Го-
мельский государственный техниче-
ский университет имени П.О. Сухого. 
Пять факультетов дневного отделе-
ния и заочный факультет находились 
в ожидании новых обучающихся.

Традиционно каждый год в высших учебных заведениях появляются новые специальности. В этом году 
на механико-технологическом факультете ГГТУ им. П.О. Сухого был открыт набор на специальность 
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«Инженерно-техническое проектирование и производство материалов и изделий из них», квалификация 
‒ «Инженер». 

Приемная комиссия уже в начале лета была готова к работе. Как и в прошлом году, сотрудники постара-
лись сделать процесс подачи документов ещё более комфортным. Функционал личного кабинета позво-
лил сократить время процедуры подачи документов, заранее заполнить и распечатать заявление и анкету, 
а также отследить ход приема документов в онлайн-режиме. Наши внимательные сотрудники были гото-
вы ответить на любые вопросы о приёмной кампании.

Начало вступительной кампании

Утро первого дня приёмной кампании в Политехе выдалось торжественным, радостным и несколько 
волнительным для абитуриентов и их родителей. Регистрироваться и подавать документы для поступле-
ния на выбранную специальность абитуриенты начали с первых минут работы приёмной комиссии. 

С каждой минутой абитуриентов и их родителей становилось всё больше. Сотрудники университета с 
удовольствием подсказывали бывшим школьникам, как заполнять анкеты и заявления. Растерянных и 
испуганных лиц хватало. Со всех сторон слышался шелест бумаги: потенциальные студенты волновались 
и нервно перебирали сертификаты ЦТ и ЦЭ и прочие особо важные документы. 

В торжественной обстановке проректор по учебной работе Александр Васильевич Сычёв первым шести 
абитуриентам, пришедшим подавать документы, вручил подарки и пожелал осуществить свои планы и 
мечты.

#СУШКОФАКТ: Студенты-волонтёры приняли участие во II Играх стран СНГ.



Наши абитуриенты

Пресс-служба ГГТУ им. П.О. Сухого
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Анастасии очень нравится профессия маркетоло-
га. Она хотела бы развиваться в этой сфере, так как 
именно маркетинг поможет понять клиента настоль-
ко хорошо, что товары или услуги будут точно под-
ходить ему.

Мы пообщались с абитуриентами, которые в этот день подавали документы в ГГТУ им. П.О. Сухого.

Белозор Анастия

Семенченко Егор
А вот Семенченко Егор из Мозыря пришёл пода-

вать документы в Политех по совету родителей и зна-
комых на специальность «Электроэнергетика и элек-
тротехника», так как считает её самой перспективной 
и востребованной.

Елизавета из города Могилёва пришла подавать 
документы самой первой. Она слышала много поло-
жительных отзывов о нашем университете и очень 
хотела бы пойти по стопам своей мамы, выбрав 
специальность «Маркетинг».

Екатерина из Гомеля выбрала для себя самый по-
пулярный в настоящее время факультет автомати-
зированных и информационных систем. Как отме-
тила Екатерина, интерес к компьютерам у неё был с 
детства, стать программистом для неё было не про-
сто мечтой, а целью, к которой она стремится.

Хамицевич Екатерина

Дианова Елизавета

#CУШКОФАКТ: Студенты ГГТУ им. П.О. Сухого на открытом городском туристическом                 
слёте «СтуЖА – 2023» заняли почётное 3-е место! 
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Студенты университета торжественно вынесли Государственный флаг Республики Беларусь, флаг уни-
верситета и флаги факультетов.

В этот день студентов-первокурсников поприветствовали и поздравили с началом учебного года ректор 
университета Артур Владимирович Путято,  а также проректоры и деканы всех факультетов.

По сложившейся традиции рапорт у студентов-первокурсников – Богданова Алексея, Пономарёвой Кри-
стины и Михальчука Владислава – принимал ректор университета. Он поздравил студентов с началом но-
вой интересной, полной событий и радостных моментов жизни; пожелал удачи, успехов, здоровья и вручил 
ребятам символические зачётные книжки и студенческие билеты. А также в торжественной обстановке 
были вручены студенческие билеты студентам-первокурсникам, поступившим с максимальным количе-
ством баллов по результатам сдачи централизованного тестирования.

#СУШКОФАКТ: В ГГТУ им. П.О. Сухого состоялось собрание сотрудников и преподавателей. 

День знаний давно стал символом добрых начинаний, новых открытий и смелых экспериментов. Это яр-
кий и волнующий праздник, который дорог каждому из нас. 

Из года в год 1 сентября студенты заполняют аудитории Политеха, чтобы получать новые знания. Несме-
лые первокурсники, прошедшие школу молодого бойца, и уже «бывалые» студенты старших курсов спешат 
на лекции, делятся впечатлениями о летнем отдыхе и с воодушевлением строят новые планы на следующие 
365 дней.

1 сентября распахнулись двери в бескрайнюю и удивительную страну знаний для первокурсников универ-
ситета. В этот день студенты, которые ещё вчера были абитуриентами, стали частью единой студенческой 
семьи – сплочённого, умного, устремлённого в будущее, любящего свою страну и родину общества. Открыл 
торжественную линейку и поздравил новоиспечённых студентов в этот важный для них день проректор по 
воспитательной работе Александр Валерьевич Шаповалов.

День знаний в ГГТУ им. П.О. Сухого
  1 сентября в стране отмечают День знаний – 
общий праздник всех, кто приступает к учё-
бе, кто учит и кто всю жизнь хранит самые 
тёплые воспоминания о своих наставниках.
   Эта особая дата в календаре заставляет нас 
испытывать душевный подъём, вспоминая 
свои школьные и студенческие годы – чудес-
ное время обретения мудрых педагогов и на-
стоящих друзей, первых романтических пе-
реживаний, выбора профессии и жизненного
пути.

Торжественная часть



-
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Традиционно состоялось возложение цветов к памятнику Павлу Осиповичу Сухому, знаменитому со-
ветскому авиаконструктору, чьё имя носит университет, и памятной доске первого ректора университета 
Альберта Семёновича Шагиняна.

В нашем университете уделяется повышенное внимание к незабываемому подвигу и величайшим испы-
таниям, с честью выдержанным нашими соотечественниками в годы Великой Отечественной войны. Тра-
диционно первокурсникам передаётся символический «Огонь знаний», зажжённый от мемориала «Веч-
ный огонь» у Кургана Славы в честь погибших воинов. Право доставить символический «Огонь знаний» 
к месту проведения торжественной линейки было предоставлено неоднократному победителю и призёру 
Чемпионатов Республики Беларусь по регби, участнику Чемпионатов и члену сборной университета по 
армрестлингу, а также председателю студенческого Совета университета Кучерову Александру. Права пе-
редать первокурсникам символический «Огонь знаний» были удостоены стипендиат персональной сти-
пендии Совета университета, активист общественной жизни университета Белаш Андрей и стипендиатка 
стипендии Президента Республики Беларусь Асвинова Полина. Этот ритуал по традиции был выполнен 
под священный для студентов гимн «Гаудеамус».

Букеты цветов, нарядная форма, добрые пожелания и улыбки присутствующих создали атмосферу тор-
жественного праздника, посвящённого началу нового учебного года. Родители новоиспечённых студентов 
пришли на линейку, чтобы поддержать их на очередном этапе покорения новых вершин.

Тёплый прием в стенах университета, несомненно, настроил ребят на готовность отлично учиться, до-
стигать новых интеллектуальных, творческих и спортивных побед.

Студентам-первокурсникам, которым предстоит постичь азы будущей профессии, желаем пройти вы-
бранный путь достойно и с максимальной отдачей, обрести необходимые для реализации своих целей ком-
петенции и навыки.

Артур Владимирович отметил, что сегодня в университете созданы благоприятные условия для духовно-
го развития личности, раскрытия её творческого потенциала, сохранения и приумножения лучших тради-
ций университетского образования: «Я поздравляю вас с вступлением в нашу дружную семью Политеха,  
с приобретением статуса студентов. У вас впереди чудесное время, проведите его не только с пользой,
но и с удовольствием. Любите университет! Мы верим в то, что он станет для вас родным. Каждый из нас, 
сотрудников университета, заинтересован в вашей благополучной учёбе. Искренне надеюсь, что вы исполь-
зуете все возможности, которые предоставляет вам университет, и станете замечательными специалиста-
ми. Я убеждён, что в будущем мы будем гордиться вашими успехами. Желаю плодотворной учёбы в стенах 
университета, исполнения всех желаний и надежд, оптимизма, упорства, преданности своей профессии».

Дань традициям

Приветственное слово ректора

 #СУШКОФАКТ: Представители ГГТУ им. П.О. Сухого посетили премьерный показ фильма 
«На другом берегу».



Добро пожаловать в студенческую жизнь! 
Студенчество – очень значимый этап в жизни каж-

дого человека. Учёба в ГГТУ им. П.О. Сухого – это 
не только лекции и семинары; это большая площад-
ка для самореализации, воспитания в себе различ-
ных качеств, а также это новые знакомства и друзья. 
В стенах университета проходит много ярких собы-
тий и мероприятий, благодаря которым студенческая 
жизнь становится более насыщенной.

           Собрание первокурсников

В начале нового учебного года в ГГТУ им. П.О. Сухого прошли традиционные встречи 
представителей ректората, сотрудников отдела воспитательной работы с молодё-
жью и руководителей общественных организаций с первокурсниками,  где новоиспечён-
ные студенты узнали о деятельности команды людей, делающих жизнь студентов более 
запоминающейся.

#СУШКОФАКТ:  В ГГТУ им. П.О. Сухого  прошла информационная встреча на тему
 «Профилактика киберпреступлений».
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Поприветствовав первокурсников всех факультетов в стенах университета, начальник отдела воспита-
тельной работы с молодёжью Елена Михайловна Конкина рассказала ребятам о работе отдела, пригласила 
их к сотрудничеству и познакомила с теми людьми, которые будут шагать с ними рука об руку весь период 
обучения и делать всё для того, чтобы студенческая жизнь осталась в памяти каждого на долгие годы.

Проректор по воспитательной работе Александр Валерьевич Шаповалов поздравил ребят с началом но-
вого этапа в жизни, а также поблагодарил их за сделанный выбор – выбор в пользу Гомельского государ-
ственного технического университета имени П.О. Сухого. Александр Валерьевич отметил, что жизнь в 
университете – это особый период самостоятельности, ответственности за себя и свои поступки,  начало 
строительства своего жизненного пути. Проректор по воспитательной работе с молодёжью пожелал сту-
дентам сохранять и приумножать традиции, заложенные в нашем университете, быть активными, не оста-
навливаться в своём развитии, осваивать новые виды деятельности и прославлять наш университет.

В обращении к студентам проректор по безопасности, режиму и кадрам Александр Анатольевич Светоч-
ный подчеркнул необходимость следования правилам внутреннего распорядка университета, общежитий 
и пропускного режима, а также призвал ребят соблюдать в стенах учреждения образования определённый 
дресс-код, так как именно он влияет на первое впечатление, складывающееся о человеке у собеседника. 
Он остановился на вопросах курения в строго отведённых для этого местах. Были также затронуты момен-
ты соблюдения законодательства Республики Беларусь.



П р е д с е д а т е л ь 
приемной комис-

сии

-
К первокурсникам также обратились педагоги-психологи Ирина Михайловна Рубанович, Елизавета 

Дмитриевна Герасимова и социальный педагог отдела воспитательной работы с молодёжью Светлана 
Викторовна Фролова. Они предложили ребятам помощь в адаптации к новому этапу их жизни и на-
помнили иногородним студентам о правилах проживания в общежитии. Обучающиеся получили цен-
ную информацию о возможности предоставления правовой, материальной помощи, получения именных 
стипендий и стипендий Совета университета. Всем слушателям были вручены памятки с контактными 
данными специалистов.

Присутствующие также познакомились с культорганизатором Екатериной Геннадьевной Конкиной, за-
нимающейся организацией и проведением в общежитиях различных мероприятий, в которых ребята со-
всем скоро смогут принять участие.

От педагога-организатора Дмитрия Евгеньевича Барковского студенты первого курса узнали о суще-
ствовании в университете гражданско-патриотического клуба “Patria terra”, руководителем которого он 
является, и добровольной дружины, где всегда рады ребятам с активной жизненной позицией.

Председатель профсоюзной организации студентов Янина Сергеевна Будяну рассказала о принципах 
работы организации и о преимуществах вступления в дружную команду, где каждый обучающийся смо-
жет найти то, что интересно конкретно ему. В беседе с обучающимися Янина Сергеевна затронула вопро-
сы организации и проведения досуга, а также оказания материальной помощи нуждающимся.
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Секретарь Белорусского республиканского союза молодёжи (БРСМ) Александра Григорьевна Синке-
вич в своём выступлении сделала акцент на достоинствах членства в БРСМ, занимающегося созданием 
условий для всестороннего развития молодёжи и раскрытия её творческого потенциала, уделяя особое 
внимание содействию развития в Республике Беларусь гражданского общества.

Все встречи прошли в тёплой, приятной атмосфере. Познакомившись с сотрудниками отдела воспита-
тельной работы с молодёжью и лидерами общественных организаций, первокурсники могли задать лю-
бые вопросы и уточнить все волнующие их моменты.

#СУШКОФАКТ: В ГГТУ им. П.О. Сухого прошел Единый день информирования.



 

Центральным событием Дня народного единства стал патриотический форум «Мы – беларусы!», 
который состоялся на площадке «Минск-арена». На мероприятие прибыли многочисленные деле-
гации из всех областей и Минска. В их числе руководители государственных органов, политиче-
ских партий, молодёжь, спортсмены, представители общественных объединений, СМИ. Гомель-
ский государственный технический университет имени П.О. Сухого на форуме представлял ректор 
университета Артур Владимирович Путято.

Новая традиция в истории суверенной страны – День 
народного единства. Республика Беларусь в нынешнем 
году уже в третий раз отметила этот новый государствен-
ный праздник, который тем не менее своими корнями 
уходит в первую половину XX в., когда страна и народ на 
протяжении почти двух десятилетий были разделены на 
две части против своей воли.

Ректор университета принял участие в патриотическом 
форуме «Мы ‒ беларусы!»    

 

Диалоговая площадка «17 граней единства»
17 сентября страна отметила важный государствен-

ный праздник – День народного единства. К этой дате 
Белорусская политическая партия «Белая Русь» приу-
рочила инициативу с созвучным названием – «17 гра-
ней единства».

В рамках национального марафона «17 граней един-
ства» на базе предприятия «Гомельоблавтотранс»             
в Советском районе прошла диалоговая площадка,                
в которой приняли участие ректор университета Артур 
Владимирович Путято и проректор по воспитательной 
работе Александр Валерьевич Шаповалов.
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Как отметил заместитель председателя совета областного отделения Белорусской партии «Белая Русь», 
ректор Артур Владимирович Путято, сейчас мы находимся в преддверии молодого и одновременно имею-
щего очень глубокие корни праздника – Дня народного единства.

– Я думаю, что этот день нужно ставить на одном уровне с Днём Независимости и Днём Победы. Ведь этот 
праздник – символ целостности как нашей страны, так и нас, белорусов. Исторически в случае какой-то 
проблемы или угрозы мы собирались воедино и всегда побеждали, – подчеркнул Артур Владимирович. – 
К тому же, как представитель высшей школы, я как никогда чувствую сплоченность и среди молодёжных 
коллективов. К нам в ГГТУ им. П.О. Сухого в этом году пришли замечательные первокурсники, у ребят 
горят глаза, и радует, что молодёжь знает такой праздник, как День народного единства.

На мероприятии также был сделан акцент на том, что важно не только говорить о том, как правильно 
поступить в той или иной ситуации. Следует начать с себя, показать личный пример. Ведь мы все вместе 
трудимся над одной целью – сделать всё возможное для дальнейшего развития нашей страны как суверен-
ного государства.

#СУШКОФАКТ: ГГТУ им. П.О. Сухого принял участие в  XV Международной шко-
ле-конференции «Актуальные проблемы физики микромира». 



«Задачи политических партий в развитии 
государства и гражданского общества

 Республики Беларусь» 

Игорь Юрьевич познакомил аудитрию с историей и современными реалиями, способствовавшими уч-
реждению нового государственного праздника в Республике Беларусь, подчеркнув, что дата 17 сентября 
является символом восстановления исторической справедливости в отношении белорусского народа, раз-
деленного по условиям Рижского мирного договора против его воли в 1921 г.

Председатель совета Гомельского областного отделения Белорусской политической партии «Белая Русь» 
Дмитрий Владимирович Черняков пояснил, что политическая партия отличается от общественного объе-
динения тем, что её цель – участвовать в управлении государством через своих представителей во власти. 
До нынешнего года в Беларуси существовали 15 политических партий. Теперь внесли изменения в зако-
нодательство, по которым партии должны были пройти перерегистрацию. Сделали это только три – либе-
рально-демократическая, коммунистическая и республиканская партия труда и справедливости. Белорус-
ская политическая партия «Белая Русь» – самая молодая, была создана в этом году.

– Она поистине народная. Это видно и по численности, и по амбициям, – подчеркнул Дмитрий Черня-
ков. – Наша главная задача – объединить патриотов, которые будут созидать, укреплять целостность госу-
дарства и благосостояние народа.

Лариса Владимировна  в своём выступлении объяснила присутствующим «простыми словами», что та-
кое партия. Она отметила, что благодаря этому празднику можно по иному посмотреть на развитие страны.

Юлия Александровна поздравила присутствующих с Днём народного единства, и подчеркнула, что бело-
русам важно быть едиными, чтобы сохранить мир и независимость на нашей земле.

Диалог получился очень конструктивным. Это заложило фундамент для дальнейших размышлений. 
День народного единства важен потому, что без знания истории невозможно построить будущее. Долг 
общества – заботиться о более старшем поколении, передавать память. И будущее в руках молодёжи. По-
этому важность праздника переоценить невозможно.

В преддверии праздника Дня народного единства 
в рамках общественно-политического марафона 
«17 граней единства» в ГГТУ  им. П.О. Сухого со-
стоялась диалоговая площадка «Задачи политиче-
ских партий в развитии государства и гражданского 
общества Республики Беларусь», спикерами на ко-
торой выступали председатель совета Гомельского 
областного отделения Белорусской политической 
партии «Белая Русь» Дмитрий Владимирович Чер-
няков, председатель Советской районной органи-
зации г. Гомеля РОО «Белая Русь» Лариса Влади-
мировна Елисеева, депутат Гомельского городского 
совета депутатов 28 созыва Юлия Александровна  
Волкова и доцент кафедры социально-гуманитар-
ных и правовых дисциплин, кандидат историче-
ских наук Игорь Юрьевич Уваров. Участниками 
диалога стали студенты первого курса и сотрудни-
ки университета.

17 сентября в нашей стране отмечается День народного единства – государственный праздник, учрежён-
ный Указом Президента Республики Беларусь от 7 июня 2021 г. № 206.

Введение этой даты в памятный календарь республики – дань памяти нашим соотечественникам, не 
смирившимся с несправедливостью Рижского мирного договора и боровшимся за воссоединение белорус-
ского народа в едином национальном государстве.
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Варушыся з Палiтэхам!
Аристотель когда-то сказал: «Жизнь требует движения». Однако порой нам не хватает мотивации, чтобы 

начать заниматься, делать домашнее задание. Мы постоянно отвлекаемся на другие дела и совсем не хотим 
браться за учебники. В такой ситуации нам нужен какой-то толчок, чтобы вспомнить о важности учебы, ко-
торый побудит нас двигаться к своей цели. И Политех с радостью предоставляет всем желающим возмож-
ность отвлечься от учёбы и однотонных будней, приняв участие в разминке, которая не только заряжает 
энергией и хорошим настроением, но ещё и отлично стимулирует мозговую деятельность, что позволит с 
новыми силами ринуться в бой за получением новых знаний! Такая подвижная перемена проходит в рамках 
празднования Дня города и Дня народного единства. 
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С 12 по 14 сентября под лозунгом «Варушыся з Палiтэхам» на большой перемене сотрудники и студенты 
университета вышли на площадку у главного корпуса и под зажигательную музыку выполнили упражне-
ния под руководством инструкторов спортивного клуба и секции «Аэробика». Мероприятие получилось 
весёлым и энергичным благодаря организаторам и ведущим: председателю профкома студентов Янине 
Сергеевне Будяну и секретарю первичной организации «Белая Русь» Екатерине Геннадьевне Конкиной, се-
кретарю ПО ОО БРСМ Александре Григорьевне Синкевич и активистам БРСМ, а также студенческому 
совету университета во главе с председателем Александром Петровичем Кучеровым и студентам. 

 Во второй день «Варушынак» объединил университеты города Гомеля. Участники акции своим спор-
тивным энтузиазмом разогрели атмосферу вокруг и дали ребятам возможность потанцевать под любимую 
музыку, что полезно не только для тела, но и для души. Можно с уверенностью сказать, что второй день 
«Варушынка» прошёл весело, продуктивно и насыщенно, что говорит о необходимости сохранения этой 
традиции!

Последний день зарядки прошёл бодро и активно благодаря выступлениям народного ансамбля народной 
песни «Славяне», участницам конкурса «Принцесса ГГТУ», танцевальному коллективу «Велес». Не менее 
зажигательным было выступление студентов механико-технологического, машиностроительного и энерге-
тического факультетов.

 Берегите себя и двигайтесь с нами! Ведь движение – это жизнь.



С Днем рождения, Гомель!

Можно было увидеть богатые природные ресурсы африканских стран, познакомиться с их древней исто-
рией и традициями. Вниманию посетителей была представлена фотовыставка «Лица Африки», а также 
носителями культуры был проведён мастер-класс по росписи Египетского папируса.

Студенты и коллективы студенческого клуба художественной самодеятельности представили наш уни-
верситет в праздничном концерте у главного корпуса ГГТУ им. П.О. Сухого.

Ярким завершением Дня города стал праздничный салют!

Лица Африки

На одной из самых красивых локаций областного центра состоялось торжественное открытие праздника 
и концерт с участием звезд белорусской эстрады, в котором приняли участие руководство, сотрудники и 
студенты Гомельского государственного технического университета имени П.О. Сухого.

В рамках празднования Дня города на территории ГГТУ им. П.О. Сухого развернулась выставка дости-
жений и новых проектов «Гомель – город креативный!» Наш университет позволил гостям на мгновенье 
оказаться в Африке, причём для этого даже не пришлось преодолевать расстояние в несколько тысяч ки-
лометров.

Торжественное открытие
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16 сентября город Гомель отпразд-
новал своё 881-летие. Старт празд-
ничным мероприятиям, посвящённым 
Дню города, был дан на набережной 
реки Сож.



 ГГТУ им. П.О. Сухого принял участие 
в Торжественных митингах

В преддверии празднования Дня города и Дня народного единства в городе прошли Торжественные ми-
тинги. В честь этих знаменательнойых дат у мемориального комплекса «Аллея героев»  и у мемориала «Веч-
ный огонь» на площади Труда прошли торжественные митинги, участие в которых приняли руководство 
города, района, депутаты, представители трудовых коллективов, общественных объединений, молодёжь.

Наш университет также не остался в стороне и принял участие в мероприятии.
Завершились митинги возложением цветов к мемориалам.

15 сентября 2023 г. ко Дню народного единства                          
и к 55-летию ГГТУ им. П.О. Сухого Профсоюзный коми-
тет преподавателей и сотрудников организовал экскур-
сионную поездку на Мемориальный военно-историче-
ский комплекс «Партизанская криничка».

История партизанского движения Беларуси и Гомель-
щины ожила в красочном и научно точном изложении 
заместителя директора Гомельского областного музея 
военной славы Константина Сергеевича Мищенко. Вме-
сте со специалистами музея работники университета 
познакомились с особенностями военной жизни и быта 
гомельских партизан, изучили свидетельства и артефак-
ты Великой Отечественной войны, партизанский лагерь 
с землянками (штабной, медицинской, оружейной, про-
дуктовой, для личного состава). В знак вечной памяти   и 
благодарности нашим воинам, во имя мира, созидания и 
счастья на белорусской земле трудовой коллектив уни-
верситета возложил цветы к мемориалу, на плитах ко-
торого навечно выбиты имена наших земляков – героев 
Великой Отечественной войны. Поздравляем всех с на-
ступающим праздником – Днём народного единства! Же-
лаем Вам и Вашим семьям счастья, благополучия и мира!
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Поездка в «Партизанскую криничку»

#СУШКОФАКТ: Студенты ГГТУ им. П. О. Сухого приняли участие в квесте и вик-
торине «Из истории Гомеля: развитие образования».



-

На центральной площади развернулись локации с различными национальными культурами.                                    
ГГТУ им. П.О. Сухого представил выставку «Ритмы Африки». 

– Мы представляем африканский континент, ведь в нашем университете обучаются студенты из Конго, 
Нигерии, Камеруна, Гамбии, Египта и других стран, – поделилась педагог-психолог Ирина Михайловна 
Рубанович. – В нашей локации размещены предметы африканского прикладного искусства, националь-
ная одежда с анималистическим принтом. Можно также попробовать блюда африканской кухни и узнать 
их рецепты; предлагаем примерить этническую африканскую юбку и пояс, а ещё расписать настоящий 
папирус».

Зажигательные танцы в национальных костюмах устроили иностранные студенты университета.

Выставка на площади Ленина

На территории ГГТУ им. П.О. Сухого гомельчане разных поколений целыми семьями с интересом рас-
сматривали выставку достижений предприятий «Сила страны – в единстве народа». Наш университет 
представлял выставку научных и спортивных достижений.

Праздничное настроение создавал яркий концерт «Пою тебе, страна моя!» творческих коллективов уч-
реждений образования Советского района.

Во время мероприятия проходило торжественное чествование активистов общественных организаций, 
предприятий, учреждений, организаций «Мы едины», среди которых был и студент ГГТУ им. П.О. Сухого 
Подушкин Денис. Он был награждён благодарственным письмом администрации Советского района за 
активную гражданскую позицию, инициативность и добросовестный труд в студенческом отряде.

Выставка в Советском районе

17 сентября Республика Беларусь в третий раз отмеча-
ет День народного единства. Этот праздник был учреждён
7 июня 2021 г. Указом Президента Александра Григорьевича 
Лукашенко. 84 года назад, 17 сентября 1939 г., началось объе-
динение восточной и западной Беларуси, разделённых в 1921 г.
по условиям Рижского мирного договора. Тем далеким событи-
ям, ставшим поворотными в истории страны, сегодня уделяется 
много внимания.

«Убеждён, что все вы сможете реализовать свои мечты и на-
дежды, а ваши знания станут основой для успешного труда на 
благо нашей прекрасной Республики!» – подбодрил присутству-
ющих ректор университета. 

17 сентября – День народного единства
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- Навстречу Юбилею!
В преддверии 55-летнего юбилея Гомельского государственнго технического университета                                                      

имени П.О. Сухого корреспонденты студенческой газеты «Сушка» пообщались с ветеранами университета. 
В завершении нашей рубрики мы решили взять итревью у заведующей кафедрой социально-гуманитарных 
и правовых дисциплин Светланы  Петровны Кацубо.

Светлана Петровна, когда Вы решили, что хо-
тите заниматься наукой? Почему пришли рабо-
тать именно в Политех?

Преподавание неотъемлемо связано с необхо-
димостью постоянного совершенствования свое-
го уровня образования и осуществления научных 
исследований. Работая с 1994 г.  преподавателем в                              
ГГУ им. Ф. Скорины на юридическом факультете, я 
уже активно занималась научной работой, публи-
ковала научные материалы и готовилась к защите   
кандидатской диссертации. О Политехе много хо-
рошего слышала от отца моего мужа, который был 
студентом первого его выпуска, от коллег кафедры 
истории и политологии, с которыми сотрудничала.  
В 1999 г. мне предложили перейти работать с целью 
организации кафедры «Хозяйственное право». Тогда 
даже на юрфаках такой кафедры не было. Ставились 
задачи организовать преподавание правовых дисци-
плин, сформировать правовые знания у специали-
стов, которые будут управлять производственными 
процессами, вести бизнес.

Это было новое, интересное и очень ответственное дело. В этом же году успешно прошла защита канди-
датской диссертации, присвоена ученая степень кандидата юридических наук.  

Какие самые приятные моменты в Вашей профессиональной деятельности?
Моя профессиональная деятельность – это значительный период времени, на протяжении которого было 

очень много ярких как личных, так и связанных с успехами коллег, студентов событий, моментов, которые 
радовали, приносили удовлетворение: защита диссертации, интересная работа коллектива кафедры «Хо-
зяйственное право», а после и кафедры социально-гуманитарных и правовых дисциплин, организованные 
нами межвузовские студенческие олимпиады по праву, философии, широкий круг научного сотрудничества 
и организованные научные конференции, дискуссионные клубы, отмеченные премией Президента страны 
студенческие научные работы, изданные учебные пособия и монографии, интереснейший десятилетний 
проект дистанционного обучения совместно с Белорусским государственным с университетом, участие в 
работе Белорусского республиканского  Союза юристов, в квалификационной коллегии Гомельского об-
ластного суда и Экономического суда Гомельской области, высокое признание юридической общественно-
сти республики и награждение высшей юридической премией Фемида (2017 г.), участие в международных 
образовательных проектах, поздравительные открытки от Президента и многое другое.

Долгое время Вы были членом Центральной избирательной комиссии Республики Беларусь, считаете 
ли этот опыт ценным? Что входило в Ваши обязанности?

Да, в течение 12 лет. Работа в Центральной избирательной комиссии (ЦИК) значима для меня и ответ-
ственна. Опыт колоссальный и бесценный. Работа в кругу высокообразованных специалистов со значи-
тельным профессиональным опытом, с огромным  организаторским потенциалом – это дорогого стоит. 
Это и работа с проектами принимаемых ЦИК документов, участие в заседаниях, конференциях, семинарах, 
выступление в СМИ по актуальным вопросам избирательного права, работа с избирателями и избиратель-
ными комиссиями. Весьма ответственным и полезным, в том числе и для научной и учебно-воспитательной 
работы, было участие в наблюдении за избирательными процессами в других странах: России, Казахстане, 
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Армении, Азербайджане, Грузии,  Латвии, Украине, Молдове и других.  

Как Вам удаётся избегать эмоционального выгорания? Всё-таки, работа в должности заведующе-
го кафедрой сопряжена с ответственностью и решением множества задач одновременно.

Мне нравится моя работа. Работаю по следующему принципу: на работу с песней и с работы с песней! 
Мне повезло с коллективом кафедры, с моими помощниками. Каждый выполняет определенный круг 
обязанностей и ответственно к этому относится. Принимается и поощряется всё, что направлено на улуч-
шение работы, и не допускается обратное – ухудшение. Позитивные результаты как каждого из сотрудни-
ков кафедры, так и совместные радуют, вдохновляют и не утомляют. Очень значимо в работе также опера-
тивное решение возникающих  вопросов при содействии руководства университета, его подразделений. 
Ведь известно, что устаёшь больше не от сделанного, а от несделанного.

Выбирая университет в целом и направление 
подготовки в частности, абитуриенты и их роди-
тели учитывают многое. При серьёзном подходе 
к будущему (не «диплом ради диплома»!) приори-
тетным, разумеется, является получение хороше-
го образования. А что,  по Вашему мнению, можно 
считать показателем высокого уровня подготов-
ки специалистов?

Наш университет отличается высоким уровнем 
профессионализма профессорско-преподаватель-
ского состава, который позволяет формировать 
значительный уровень подготовки специалистов по 
различным направлениям. Направления учебно-вос-
питательного процесса кафедры социально-гумани-
тарных и правовых дисциплин охватывают сферу  
формирования специалиста – человека. Ведь высшее 
образование позволяет относить его обладателей 
к элите общества.А это высокий уровень, который  
ко многому обязывает. Приобретая профессиональные знания в области экономики, технологий, сту-
денты не должны забывать, что они граждане своей страны, историю которой знать просто необходимо, 
знать и уметь реализовать свои права и обязанности, обладать  навыками культуры поведения и позна-
ниями в области мирового  и отечественного культурного наследия, обладать философскими и социоло-
гическими знаниями. У нас взаимодействие со студентами происходит не только в процессе обучения, но 
и  в работе кафедрального научного кружка «Инженер-гуманитарий», в других различных  совместных 
мероприятиях. Поэтому уровень профессионального образования неразрывно связан с уровнем культу-
ры. Исходим из того, что студенты должны учиться не для того, чтобы сдать предмет, а чтобы знать, быть   
и профессионалами и людьми, которыми можно гордиться.  Очень радуюсь, когда студенты нашего уни-
верситета совмещают обучение в Институте повышения квалификации и переподготовки по правовым 
специальностям, продолжают учиться в магистратуре, аспирантуре, защищают диссертации, увлечённо 
и ответственно  работают в разных сферах.

Многие преподаватели считают, что сейчас уровень образования в школах ниже, чем это было 
раньше. Что Вы думаете по этому поводу?

Я не соглашусь с такими выводами. Наши студенты – это бывшие школьники. Они разные. Мы сотруд-
ничаем со школами, проводим встречи студентов со школьниками и отмечаем высокий уровень активно-
сти и осведомленности в различных областях знаний. 

Организованный кафедрой областной конкурс «Солдаты победы» показал, что школьники активно 
принимают в нем участие, отправляют весьма интересные работы исторической патриотической направ-
ленности. Занятия, которые проводят наши студенты в школах по правовым темам тоже свидетельствуют 
о том, что школьники не только активно принимают в них участие, но и обладают весьма неплохим уров-
нем правовых знаний. Думается, что как школьнику, так и студенту повезло, если он обучается у хороших 
педагогов, которые не только смогут пробудить интерес к учебной дисциплине и поддержать его, но ещё 
и не позволят разочароваться в обучении.



-
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Как Вы любите проводить свободное время?
Я обожаю своих внучат и очень люблю с ними проводить время. Это улётное время с массой интересных 

занятий и ярких впечатлений! Стараюсь навестить своих родителей, которым уже под девяносто лет, и по-
мочь им. Время общения со своими близкими по ценности ни с чем не сравнить. Люблю путешествовать,      
в том числе по интереснейшим местам нашей страны, посещать выставки. Этим летом впечатлили достиже-
ния, представленные на выставке Белагро – 2023 в Минске, которую удалось посетить.  Есть чем гордиться!

Какой самый лучший, ценный совет, который Вам когда-либо давали? И кто это был?
Мне по жизни повезло повстречать очень интересных, мудрых  людей. Общение с ними, их действия и 

поступки в разных ситуациях, смелые, неординарные решения многому учили. Учили тому, как относиться 
к людям, как слушать и слышать, как читать и что, как работать и ответственно относиться к тому, что ты 
делаешь и что тебе доверили.

Самый ценный совет я слышала от своего мужа. Всегда, когда начинала что-то новое, были страхи и опа-
сения, но его слова «Не бойся, у тебя всё получится» вселяли какую-то силу и решительность. Его вера              
в меня и поддержка во всех начинаниях позволяли достигать желаемого. 

Говорят, что в жизни нужно попробовать всё. Есть ли вещи, которые Вы никогда не попробуете?
Люблю новое и по форме, и по содержанию, но не отношусь ко всеядным. Избирательна и в общении,                  

и в других сферах. Не советую пробовать делать то, что запрещено законом.



- Конкина Елена Михайловна
Елена Михайловна, быть начальником отде-

ла воспитательной работы с молодёжью – это 
большой труд. Расскажите, какие моменты в 
Вашей профессиональной деятельности самые 
приятные? Что в своей работе считаете са-
мым сложным?

Я уже 30 лет работаю в университете и занима-
юсь идеологической и воспитательной работой, 10 
лет из них являюсь начальником отдела. 

Несмотря на сложность, ответственность, в моей 
профессиональной деятельности есть приятные 
моменты – это постоянное общение с молодё-
жью. Всё время находишься в движении, стара-
ешься всегда быть со студентами рядом, жить их 
жизнью и учить их жизни. А также это общение 
и знакомство с различными интересными людьми 
из различных сфер деятельности: общественной, 
экономической, политической, социальной и куль-
турной.

Самым сложным, пожалуй, является успеть всё 
и всех организовать, ответить на все вопросы и

№ 6 (158) сентябрь 2023 17

запросы и при этом оставаться человеком внимательным, порядочным, понимающим и умеющим 
защищать и не давать в обиду тех людей, которые находятся рядом.

Вы посвятили работе в ГГТУ им. П.О. Сухого много лет. Как жизнь связала вас именно с этим уни-
верситетом? Как считаете, судьба это или случайность?

Университет – это всё то, что есть в моей жизни: и образование, и друзья, и близкие, и работа, и отдых.     
По годам я старше университета, и я помню, когда была маленькой, то ходила с мамой и папой вдоль строй-
ки, где возводился нынешний Политех. Сначала это был филиал БПИ, а потом – Гомельский Политехниче-
ский институт (ГПИ). По окончании школы мысли поступать в ГПИ не было. Конечно, девушка не мечтала 
стать инженером, мечтала учить детей, но, поспорив со своими родными, пошла в институт, который стоял 
ближе всего к дому. Выбрала специальность, на которой был шанс поступления минимальный, чтобы точно 
пролететь. Тогда на «Литейное производство» при наборе студентов проходил эксперимент и на эту специ-
альность из 50 набирали всего 10 человек по экзаменам, остальные – медалисты, краснодипломники после 
училищ и техникумов. Но видно меня хорошо учили в школе – я поступила. И ни разу за всю свою жизнь 
не пожалела о том, что моя жизнь связана с Политехом. Чудесные годы учебы и практики, великолепные 
преподаватели, классная выпускающая кафедра, молодость, энергия, юмор, смех и друзья.

После обучения решила поехать подальше от дома и распределилась на бывший военный завод «Красный 
гидропресс» города Таганрога Ростовской области. Работала по специальности на литейном участке цвет-
ного литья. Но кроме работы меня всегда интересовала ещё и общественная жизнь завода. Ушла на работу 
в горисполком. Однако изменения в личной жизни вернули меня домой, в Гомель, и после рождения сына 
я опять вернулась в Политех.

И вот уже 35 лет моей жизни связаны с этим самым любимым университетом – 5 лет учебы, 30 лет работы. 
И как бы ни громко это звучало, но всё, что сегодня для меня важно, тем или иным образом связано с род-
ным Политехом. Это и моя работа, и мои друзья, это мои коллеги, мои учителя, мои ученики, мои дети (мой 
сын закончил этот университет и работает в нём; моя дочь работает в нём), это мой дом. И если честно, то 
я пока не представляю, что я буду делать на пенсии без него.

Поделитесь секретом, как Вам удаётся избегать эмоционального выгорания и всегда оставаться на 
позитивной волне?
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Его советов мне на сегодняшний день очень не хватает, потому что его уже нет рядом. Но зато есть 
мама, для которой я всегда ребенок. Она всегда учит жизни, даёт ценные советы. Правда, мы не всег-
да прислушиваемся к своим родителям. Но так хочется, чтобы они подольше были вместе с нами.

Говорят, что в жизни нужно попробовать всё. Есть ли вещи, которые Вы никогда не попробуете?
  Никогда не стану водителем. Когда-то меня мой папа хотел научить водить машину, потом муж, потом у 
самой была такая мысль, но так и не осуществилась. Я боюсь автомобиля и теряюсь.

На какой вопрос Вам хотелось бы самому ответить, но Вам его никогда не задают?
Если жизнь так коротка, почему мы делаем так много вещей, которые нам не нравятся? 

   И я не знаю, что я ответила бы на этот вопрос, так как сама часто делала и делаю те вещи, которые не нра-
вятся. Жизнь так быстро летит, и когда ты молодой, ты этого не замечаешь. А теперь, когда у тебя взрослые 
дети и даже есть замечательный внук, то понимаешь, как нужно дорожить тем, что тебе ценно, любимо, и 
как хочется быть и жить там, где тебе комфортно и уютно.

Какая пословица или какое крылатое выражение подходит Вам больше всего?
   «Ум истиною просветляется, сердце любовью согревается». Нашему разуму нужна истина, а сердцу –              
любовь.

Вы любите свою работу?
  Очень, несмотря ни на что.

Что можете пожелать первокурсникам, которые в этом учебном году присоединились к большой 
семье Политеха?

  Мой девиз – «Всегда»! Просто одно слово, но в 
него вложено множество важных смыслов: всег-
да готова, всегда могу, всегда хочу и всегда на-
деюсь! 

Не ждите позитива извне, создавайте его 
сами. Благодарите мир и себя лично за то, что 
у вас есть. Чаще улыбайтесь и побольше нахо-
дитесь в обществе положительно настроенных 
успешных людей.

Какой самый лучший, ценный совет, кото-
рый Вам когда-либо давали? И кто это был?
  Более ценного и лучшего совета, чем могут дать 
родители, наверное, не может дать никто. Папа, 
бывший военный лётчик с высоким чувством 
ответственности, патриотизма, чувством долга 
и силы воли, научил думать, решать поставлен-
ные задачи самостоятельно и надеяться только 
на себя.

В канун юбилея Политеха хочется 
пожелать не останавливаться на до-
стигнутом, продолжать развиваться 
и совершенствоваться. Храня лучшие 
традиции отечественной высшей 
школы, шагать в ногу со временем и 
всегда быть на гребне волны в систе-
ме высшего образования, а студентам 
– стремиться к высоким результатам. 
У вас есть уникальная возможность 
не пропускать ничего, все схваты-
вать, учиться и влюбляться. Желаю 
студентам любви. 

С Праздником, любимый Политех!



Выставка туркменского 
исскуства

   Участвуйте в жизни Политеха.                             
   Учеба в университете запоминается не только лекциями, семинарами и конспектами, но и разнообраз-
ными мероприятиями и новыми интересными знакомствами. Не тяните до старших курсов, узнавайте обо 
всем, чем можно заняться в ГГТУ им. П.О. Сухого, сразу после поступления. К слову, в Политехе есть не-
сколько студенческих организаций, в которых это реально сделать. Кроме того, активная позиция в обще-
ственной жизни университета позволит помочь повысить стипендию. 
   Соблюдайте тайм-менеджмент.
   Чтобы успевать подготовиться ко всем семинарам и практическим занятиям, необходимо научиться рас-
ставлять приоритеты и составлять личное расписание. Относитесь к этому совету с большой ответствен-
ностью и тогда вы не столкнётесь с проблемами из разряда «не успел» или «забыл».             
   Будьте пунктуальны.
   Не опаздывайте на пары, старайтесь приходить заранее. Не все преподаватели хорошо относятся к си-
туациям, когда вы забегаете в аудиторию во время лекции. Некоторые преподаватели вообще не пускают 
после назначенного времени. Тут мы возвращаемся к вопросу о том, что это образование в первую очередь 
необходимо вам и соблюдение дисциплины позволит вам это сделать, если только вы этого захотите. Никто 
не отменяет форс-мажоров, но лучше всего предупредить старосту или преподавателя заранее. Этот совет 
также распространяется на соблюдение сроков сдачи необходимых заданий онлайн и офлайн.                                                                                                                                    
   Участвуйте в научно-исследовательской деятельности.
   В университете есть всё для этого. Это в первую очередь позволит реализовать свой потенциал и приме-
нить теоретические знания в практике. Приходить в научную деятельность можно как со своей идеей, так 
и без неё. Преподаватели всегда готовы помочь в выборе темы, а также поддержать и развить вашу. К слову, 
о том, какие конференции пройдут в ГГТУ им. П.О. Сухого в этом году, можно прочитать на сайте.                                                                         
   Наслаждайтесь студенчеством.
   Студенчество – особое время. Это не сравнимо ни с каким другим периодом в жизни. Поэтому запоми-
найте каждый момент, учитесь на своих ошибках и обретайте философию житейской мудрости. Получайте 
удовольствие от учёбы, не воспринимайте это как очередной этап монотонного обучения. Политех – это 
не просто лекции и билеты на экзаменах. Это целая жизнь, которая подарит много ярких воспоминаний. 
Ловите момент!

Советы первокурсникам от старших курсов

#СУШКОФАКТ: В ГГТУ им. П.О. Сухого прошёл День спорта.
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Иван Коцур, 3 курс, машиностроительный факультет 

Полина Асвинова, 5 курс, машиностроительный факультет
Заводите новые знакомства. Даже если люди не станут вашими друзьями, это всегда полезный опыт              

в общении (ещё и взаимопомощь по учебе)! 
Развивайте навыки коммуникации. Пригодится во всех сферах жизни.
Ходите на пары, чтобы преподаватели знали вас в лицо. Сессия закончится намного раньше, чем у тех, 

кто не ходил, а пройдёт легче.
Если какая-то формула/термин никак не запоминается, а очень надо, то придумайте смешную ассоциа-

цию (фраза по первым буквам обозначений в формуле). Чем абсурднее, тем легче будет вспомнить. 
Выбирайте свое окружение, сферу деятельности, наполняйте тем, что нравится. Ваша жизнь – ваша от-

ветственность. Чем раньше возьмёте её в свои руки, тем больше будете довольны.
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